# \$\$明星(白川小だより)\$\$

HPで『白川小だより』 をご覧いただけます。 白川小学校で検索を!

令和2年3月25日発行 第60号

第60号 文責:三谷

『であい、ふれあい、そして未来へ』~自分を発揮し 求め続ける白川っ子の育成~

## \$2020(令和2)年度に向けて【3/25現在】\$

この1年間、なかよし班を中心に保護者・地域の方に支援をいただきながらたくさんの体験学習(活動)や行事に取り組んできた子どもたちですが、本日修了式を迎えました。来年度は、4月6日(月)から新学期がスタートします。新年度は、下表でお示ししたように児童47名、学級数5学級でスタートする予定です。

### 〇児童数、学級編制 ()の数は内数

学 年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	やまもも	合 計	
児 童 数	7	6	8	1 1	5	1 0	(3)	4 7	
特認児童数	1	5		6		3	(2)	1 5	
学 級 数	1	1 (複式)		1 (複式)		1	1	5	



#### 〇教室配置

渡	6年生教室	4・5年生教室	やまもも教室	渡	学校図書館	家庭科室		楽 室	渡
廊				廊					廊
下	生活科室	2 • 3年生教室	1年生教室	下	校長室・職員室	保健室	パソ	コン室	下

## **\$ 有意義な春休みを \$ ←3 月 26 日 (木) ~4 月 5 日 (日)**

毎年、亀山市教育委員会が発行している「家庭学習の手引き」の中には、「家で学校の宿題をしているか」「授業以外にどのくらいの時間勉強しているか」ということが学力調査の正答率と深く関係しているという結果が示されています。

本校では、各学年における家での勉強時間の目安を「家庭学習のてびき」に示しています。11日間という春休みではありますが、次の学年への基盤づくりとして、1年間の復習を行うことも大切です。人は、1時間経過すると聞いたことの半分以上を忘れてしまい、1日たつと残っているのは4分の1程度になるといわれています。そこで、まず大きな目標としては、学校で学んだことを復習しておくということになります。教科書やノート、ワークシートなどを見直すことで学習したことが蘇り、しっかり頭に入るということです。どのように取り組むかというポイントは下記に記載しましたので、参考してください。

また、先日(3/5)学校配信メール、HPでお知らせしました臨時休業期間における家庭学習支援 (児童や保護者等が自宅等で活用できる教材や動画) についても確認していただいて、お子さんとと もに活用をお願いします。

○学習支援コンテンツポータプルサイト

https://www.mext.go.jp/a\_menu/ikusei/gakusyushien/index\_00001.htm

○東京書籍「プリント広場」

https://pmon.tokyo-shoseki.co.jp/

### ■学習 Ver.

- ① 宿題をする時間と場所を決めて、毎日必ず学習しましょう。 (宿題をする場所も決めておきましょう)
- ② 文字を書くときは、下敷きを使い、削った鉛筆でていねいに書きましょう。 (算数の筆算などは定規を使用しましょう)
- ③ 机の上をきれいにして、姿勢よくして行いましょう。
- ④ テレビや音楽を消して学習しましょう。
- ⑤ 食べ物を食べながら学習するのはやめましょう。
- ⑥ 初めに宿題をすませ、終わったらおうちの人に見てもらいましょう。 時間があれば、読書や自主学習に取り組みましょう。
- ⑦ 宿題をすませたら、次の日の学習の準備をしましょう。(時間割や持ち物の確認、鉛筆を削るなど)





## ■生活 Ver.

① 事故に注意してください【命を大切に!!】 自分の命は自分で守る。交通事故・危険な遊び、自分の心構え一つで防げるもので すから十分注意してください。特に、交通事故は歩道を歩く、道路を横切るときは 横断歩道を渡る(左右の確認)この心がけだけで90%の事故は防げるそうです。 また、自転車に乗るときは必ずヘルメットをかぶりましょう。



## ■生活 Ver.

- ② スマホを持っている人はご用心【情報機器の使い方!!】 子どもが使用するスマートフォンなどの携帯電話には、フィルタリングが必要です。 三重県青少年健全育成条例が改正され、平成27年7月1日に施行されました。長時間の使用は、基本的な生活習慣の乱れにつながることもあります。特に長期の休みは、長時間のゲームなどで夜眠れない・朝起きられない・昼間は眠い・夜は目がさえるといった不規則な生活にならないように気をつけましょう。また、インターネットでのトラブルにも注意してください。
- ③ 規則正しい生活【生活のリズムを崩さないように!!】 子どもは、朝起きてしっかり食事をして一日活動し、そして十分に睡眠をとることで 健全な心身が育まれます。春休みは気候もいいことから時間の使い方がルーズになり がちです。常に心のチャイムを鳴らして自分で生活を作り出しましょう



生活リズムを整え、学ぶ習慣をしっかり身に付けることで基礎・基本の定着を図ることができると共に繰り返し学習することは脳の活性化にもつながります。

また、勉強というのは教科書とノートを使うことばかりではありません。読書をしたり、図鑑で調べたり、家族で話し合ったりすることがさらに学習の幅を広げます。最近はICT機器の導入も進みタブレットを活用した学習もできるようになっています。主体的な学習につなげるため、見通しをもったり、筋道を立てたり、振り返ったりすることは学校においても家庭においても実現したいことです。子どもたちの主体的な学習を認め励ますことで、自信や意欲の高まりにつながり自分のために進んで取り組む学習を実現させたいものです。



# \$2019 (令和元) 年度を終えるにあたって\$

本日25日(水)に、2019(令和元)年度の修了式を迎えました。この一年間を通して、保護者の方・地域の皆さんのご協力を得て様々な活動を行ってきました。保護者、地域の皆様のご理解やご協力のおかげだと感謝申しあげます。子どもたちは学校だけで生活しているわけではなく、家庭の一員として、地域の一員としてそれぞれの場で、それぞれの役割を担い、色々な経験や体験を重ねながら成長しています。緊張の中、全校児童で参加した市小中音楽会をはじめ、見違えるほど大きくなった1年生。いっしょうけんめいに九九を覚えた2年生。地域の福祉委員さん、民生委員さんにお世話になって取り組んだ3・4年生のお年寄り訪問。そして、6年生を送る会の企画や運営をした5年生は、本校の最上級生であるという自覚を感じさせてくれました。子どもたちの"成長"と"がんばり"に心から拍手をおくります。本年度は、3月2日(月)から、臨時休校という今まで経験のないことになりましたが、卒業証書授与式における6年生の子どもたちや、今日在校生の子どもたちの顔を見て、お家で一人ひとりが元気に過ごしていたのではないかと感じました。

さて、明日26日(木)から春休みに入ります。子どもたちには、健康管理をして規則正しい生活をすること、危ない遊びをしないこと等を指導しました。ご家庭におかれましても、お子様が安全で楽しく有意義な春休みを過ごせるようにお話しください。なお、2020(令和2)年度は、4月6日(月)に始業式を行います。4月からは1つ上の学年に進級します。新しい時代を迎える本年、すべての子どもたちは新しい志をもってがんばろうと思っています。次のステップでつまずかないためにも、今までの学習の復習をご家庭でもご支援いただけると幸いです。希望に満ちた新しい気持ちで元気に登校してくれる

ことを心から願っています。 最後になりましたが、この1年間、私ども学校にお寄せいただきましたご理解、ご支援に対しまして厚くお礼申 しあげます。誠にありがとうございました。引き続き来年度もご支援・ご協力の程、宜しくお願い致します。